

古いとつきあう

楽しい知恵を探して

村上紀美子

(医療ジャーナリスト)

今回の楽しい知恵

手伝い、サポート、援助、ケア……。人が人を助けるかわりにも練習が必要。「手助け上手」になると、自分の順番が来たとき「助けられ上手」になれそう。

ベタゴギックとは、人が成長し社会生活を身に着けていくときの哲学、そして教育やケアの手法。一人一人違う人間性・個性を自認していく、それに合った対応をするという、いわば「癡緻の個別ケア」であります。

ラツセンさんが30年で市に複数のアートワークを贈り、30年間手塚にかけた才木工で鳥の巣箱アートセサリー、給やインテリア小物などを作るなど、活動が重ねられており、すべて販売されている



販売されている通所者の作品。①アクセサリーなどの絵画やドライフラワーなどインテリア用品②アンデルセンや童話の絵

ベタゴギックの柔軟な哲学と優しい手法を意識することは、実際に資格を取らなくて、日常生活での周囲の人とのかわりの中で、手助けをしたり、されたりする時に生かせそうです。

次回は富嶽親親さんの「新・真健康論」です。

人と人のかわりのレッスン

歳々年々、人同じからず。

年を重ねるにつれ自分でできなくなることが増えますし、困っている人がいたら気持ち良く手助けしたいと思います。ただし「主人公である本人」と「手助けする援助者」のかわりは、一方が強すぎればもう一方は我慢するばかりとなり、なかなかアリケートな問題です。

今回は、こうした本人と援助者のかわりについて、デンマークの「ベタゴギック」をヒントに考えます。

ベタゴギックとは、人が成長し社会生活を身に着けていくときの哲学、そして教育やケアの手法。一人一人違う人間性・個性を自認していく、それに合った対応をするという、いわば「痴緻の個別ケア」であります。

ベタゴーの教育者、ベンジ・ラワーセンさんが、分かりづらくなっています。例えば、同じ頬のきょうだいや同じクラスで育つ子ともちちは、みな同じですか？

それぞれの性格や行動傾向は違いますね。親や教師はその違いを分かり、個性に合わせて話をよく聞き、本人の行動パターンや内面までを理解

す。語源は「若者を導く」という意味のギリシャ語「ド

イツの幼児教育から始まりま

した。ベタゴギックを学んだ

専門職の人「ベタゴー」は幼

児教育や小学校、知的障害者支援などで活躍し、近年は認

知症ケアや精神障害者ケア分

野でもこの手法が取り入れら

れていました。

それでは、援助者が本人に歩み寄

って話をよく聞き、本人の行

動バターンや内面までを理解

する、それと同じですよ

よろ、それと同じですよ

ラワーセンさんによると、社会のシステムやルールを教え込み、どの人も同じようになることを期待するかわり

むだには、みな同じですか？

それが、それと同じですか？

それは、それと同じですか？

それは、それと同じですか？</